

## Despacho Ministerial Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica República de Costa Rica

San José, 16 de agosto de 2019 DM-1195-2019

Señora Yamiletn Astorga Espeleta Presidenta Ejecutiva Instituto Costarricense de Acueductos y Alcantarillados - A y A

## Estimada señora:

En seguimiento al proyecto de implementación del BIM (Building Information Modeling) en el sector público costarricense, el cual se está gestando desde nuestra institución y con el respaldo de la oficina de la primera Dama, agradecemos en primera instancia, la respuesta a oficio DM-266-2019 en el cual se le permitió a la señora Jessica Brizuela Canales, Directora General en Gerencia General, participar en la gira técnica a Chile, el pasado mes de marzo; esto gracias al apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo.

Como se indicó en dicho oficio, la visita al hermano país fue el inicio de una serie actividades con el objetivo de implementar la metodología BIM en el Gobierno Nacional. Una de estas actividades, fue la creación de la denominada comisión técnica interinstitucional BIM Gobierno de Costa Rica, donde los funcionarios designados para el viaje en cuestión fueron asignados, y los cuáles deberían contar con anuencia y tiempo laboral para trabajar en la implementación del proyecto posterior al viaje.

Durante los días 12 y 13 de junio del presente año, se llevó a cabo el Taller de Construcción de la Ruta Nacional Implementación BIM Sector Público, en el cual participó la señora Brizuelas, como parte de la Comisión técnica interinstitucional BIM, en conjunto con representantes de otras 15 instituciones públicas, el BID y el apoyo del gobierno de Reino Unido. Del trabajo realizado en esas dos fechas, se recolecto información muy valiosa para la confección de la estrategia nacional, con la que posteriormente se desarrollará el Plan Nacional BIM Gobierno de Costa Rica. Dicha estrategia se desarrolla desde el MIDEPLAN con la colaboración de la oficina de pre inversión, donde se nombró al señor José Adrián Quirós Leandro como Coordinador Nacional del Plan BIM, quién contaría además de acuerdo con lo diseñado, con el apoyo de los miembros de la comisión BIM interinstitucional, compuesta por 7 instituciones.

Posterior a la visita a Chile y al taller celebrado, se han realizado reuniones y solicitado información en aras de generar un primer documento (Estrategia Nacional) y crear la línea base y proyectos pilotos país, siendo la información un insumo esencial para el desarrollo del Plan Nacional. Agradecemos de su apoyo, con el fin de mejorar la participación y







## Despacho Ministerial Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica República de Costa Rica

DM-1195-2019 Pág. 2

compromiso de su representante institucional para con el proyecto, ya que en ocasiones no se atienden los pedidos de información realizados por el coordinador, mediante los diferentes medios electrónicos disponibles, además de la falta de participación en las reuniones que se han programado para el debido avance del proyecto.

Se les ha sugerido a los representantes de las instituciones, involucrar a otras u otros funcionarios con el mismo perfil solicitado para el viaje a Chile, como se indicó en oficio de solicitud de participación; que sea del nivel técnico y que participe en al menos en alguna de las fases de planificación, diseño, construcción, operación/mantenimiento de obras de infraestructura pública que desarrolla su institución y además cuente con su anuencia y tiempo laboral para participar de las actividades posteriores, lo anterior con la finalidad de que en el momento que doña Jessica no pueda participar de reuniones o remitir información por sus diferentes compromisos, cuente con el apoyo debido y poder avanzar en el proceso adecuadamente.

Estamos convencidos que con la implementación de la metodología BIM en el gobierno nacional, mejoraremos la calidad de la infraestructura, y los tiempos de ejecución y transparencia en el desarrollo de las respectivas obras constructivas.

De antemano agradecemos su valioso apoyo, el cual estamos seguros podemos mejorar como equipo de trabajo.

Atentamente

María del Pilar Garrido Gonzalo Ministra



